

Enquête nationale sur la séroprévalence du SRAS-CoV-2 au sein de la pratique de Médecine générale

La recherche interuniversitaire (Anvers, Gand et Louvain) sur la séroprévalence du SRAS-CoV-2 chez les médecins généralistes et autres prestataires de soins dans leur cabinet (avec le soutien de Domus Medica, Sciensano et RECOVER) recherche de nouveaux partenaires.

Près de 700 médecins généralistes flamands et autres prestataires de soins dans leur cabinet participent aux tests de séroprévalence depuis le mois de juin. Les premières analyses montrent qu'ils ne sont pas moins touchés que les prestataires de soins exerçant en milieu hospitalier. Avec Sciensano, les chercheurs souhaitent désormais élargir la recherche et l'ouvrir à plus de participants en Flandre, à Bruxelles et en Wallonie en fournissant des tests rapides sérologiques à 5 000 participants par an. Dans l'idéal, ils souhaitent organiser un premier test avant Noël et demandent donc l'aide des médecins généralistes (et de leurs collaborateurs) bruxellois et wallons. En collaboration avec l'Université de Liège, nous vous proposons de vous inscrire si vous le souhaitez.

En savoir plus

Les médecins généralistes et les autres prestataires de soins continuent de prendre en charge des patients atteints ou non de la COVID-19, soulageant ainsi les hôpitaux. Il est essentiel de garantir leurs capacités lors des épidémies, mais certaines données nationales sont manquantes :

- Le nombre de médecins généralistes et de personnel infectés ou malades en Belgique
- La vitesse à laquelle ils tombent malades
- L'efficacité ou non des mesures de protection
- Leur présentation clinique y compris leurs facteurs de risque
- La précision d'un test sérologique rapide en première ligne

Ces questions nécessitent des réponses rapides pour informer les décideurs politiques.

Sciensano a validé cinq tests sérologiques rapides en laboratoire, dont l'un présente une sensibilité et une spécificité adaptées aux tests de séroprévalence. Toutefois, ce test n'a pas encore été validé dans le cadre où il serait désormais utilisé : au sein de la première ligne de soins. Sciensano veut donc déterminer la séroprévalence dans ledit cadre, et ce, pour l'ensemble de la Belgique.

Vous souhaitez participer ?

La participation à cette étude ne doit pas dépendre du fait que vous ayez déjà été testé ou non. Il vous sera demandé de passer un test sérologique rapide basé sur un échantillon de sang prélevé au bout du doigt et en remplissant un questionnaire en ligne (au maximum 9 fois en un an). Grâce à ce test sérologique rapide, vous connaîtrez le résultat après seulement 10 minutes et vous pourrez vous familiariser avec son utilisation. [Votre inscription est souhaitée avant le 4 décembre prochain.](#)

Toutes les informations pour vous inscrire se trouvent [sur le site du CMG](#) ou [sur ce lien](#).

[Plus la réponse est importante](#), plus nous pouvons déterminer la séroprévalence du SRAS-CoV-2 chez les professionnels des soins primaires. [Plus la réponse est rapide](#), plus il est possible, d'un point de vue logistique, de distribuer des tests rapides à 5 000 participants avant Noël.